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Дорогие ветераны Великой Отечественной войны, труженики тыла, дети войны! Дорогие 
жители Алтайского края! Сердечно поздравляю вас с великим праздником – Днем Победы!

Для каждого из нас День Победы самый главный, самый дорогой праздник, общий для всех: 
ветеранов, их детей, внуков и правнуков. В этот день мы вспоминаем героические и трагические 
страницы Великой Отечественной войны.

В этом году мы празднуем 74-ю годовщину Победы в Великой Отечественной войне. Подвиг 
советского народа не меркнет с течением времени. Напротив, чем дальше от нас те грозные 
военные годы, тем глубже мы осознаем его величие.

День Победы – это боль и слезы радости, это память сердца, которую бережно хранит каждая 
российская семья. Это то, что объединяет нас и делает непобедимыми перед лицом любых 
испытаний. Наш долг – помнить, какой ценой далась нам Победа в этой страшной войне, чтить 
память погибших и проявлять неустанную заботу о ветеранах.

Низкий поклон вам, дорогие ветераны! Долгих лет жизни, крепкого здоровья и оптимизма! 
Слава героям Великой Отечественной войны!

Председатель Алтайского краевого 
союза организаций профсоюзов, 

И.Е. Панов

ДЕНЬ ПОБЕДЫ!
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НА ГАЗЕТЫ 

«ПРОФСОЮЗЫ АЛТАЯ» 
И «СОЛИДАРНОСТЬ»!

Подписной индекс газеты 
«Профсоюзы Алтая» – 

73613.
Индекс газеты 

«Солидарность» 
в каталогах

 «Почта России» – 

99638, 
«Пресса  России»  – 

50143.



№ 9/10 мая  2019 года «Профсоюзы Алтая»/www.алтксп.рф2

Официально

РЕЗОЛЮЦИЯ 
ПЕРВОМАЙСКОГО ПРОФСОЮЗНОГО МИТИНГА

1 мая – это не просто Праздник Весны и Труда, для рос-
сийского профсоюзного движения Первомай был и остается 
Международным днем солидарности трудящихся, борьбы 
за социально-трудовые права работников и членов их семей.

Мы, участники митинга, выступаем за развитие страны как 
социального государства, за ответственные и взвешенные 
экономические и политические решения в интересах всех 
граждан России, которые гарантировали бы каждому чело-
веку качественное рабочее место, достойную заработную 
плату, безопасные условия труда, справедливый уровень 
социальной защиты.

Мы констатируем, что, несмотря на статистические данные 
о положительной динамике основных показателей развития 
экономики Алтайского края:

–  уровень жизни населения остаётся низким;
–  индексация заработной платы работников либо не проводит-

ся, либо не компенсирует падение покупательной способности;
–  рост цен опережает рост доходов.
На сегодняшний день заработная плата в Алтайском крае 

остается по-прежнему одной из самых низких в России, сти-
рается квалификационная разница в оплате труда, продол-
жается сокращение работников, майские Указы Президента 
РФ  в части уровня заработной платы работников бюджетной 
сферы «выполняются» ценой повышения нагрузки, ростом 
интенсивности труда.

В условиях перехода к новым системам оплаты труда  труд 
квалифицированного работника обесценивается до уровня 
минимального размера оплаты труда, что нарушает основные 
принципы трудового законодательства РФ и международные 
нормы права.

Убеждены, что МРОТ должен быть связан с простыми 
неквалифицированными видами работ, только тогда можно 
говорить о справедливой, эффективной системе оплаты труда!

Работодатели и собственники предприятий сохраняют свою 
прибыль и конкурентоспособность, ущемляя социальные и 
трудовые гарантии работающего человека, продолжаются 
выплаты заработной платы «в конвертах» и нелегальные тру-
довые отношения, банкротятся организации, растёт число 
несчастных случаев на производстве.

Мы, участники первомайского митинга, проявляя единство и 
солидарность, поддерживаем лозунг российских профсоюзов 
«За справедливую экономику в интересах человека труда!».

 Считаем, что нельзя признавать удовлетворительной работу 
Правительства РФ, когда шестой год подряд снижается уровень 
жизни как работающего населения, так и пенсионеров. 

Всё это в условиях сверхдоходов крупнейших компаний и 
банков, профицита федерального бюджета и сверхэкономии  
на государственных социальных гарантиях. 

 Заявляем, что работникам необходимы: 
– достойная и справедливая заработная плата, безопасные 

условия труда и достойные рабочие места;
– социальные гарантии и возможности профессионального 

развития;
– соблюдение трудовых прав работников и их представите-

лей – профсоюзов.
Защищая права и интересы трудящихся, профсоюзы Алтай-

ского края настроены на конструктивный социальный диалог, 
совместные усилия с социальными партнерами для достижения 
стабильности в обществе, поступательного развития всех сфер 
народного хозяйства.

Именно поэтому, выражая консолидированное мнение, 
мы требуем от органов законодательной и исполнительной 
власти всех уровней, работодателей:

–  законодательно определить МРОТ как минимальную 
гарантию для оплаты неквалифицированного труда, т. е. ве-
личину, не включающую доплаты, надбавки, премии, другие 
компенсационные и стимулирующие выплаты;

– выполнить в полном объеме указы Президента РФ в части 
повышения заработной платы специалистов социально  значимых 
профессий – врачей, учителей, работников культуры;

– обеспечить стабильный рост заработной платы наёмных 
работников и пенсий, как главных источников реального уве-
личения доходов населения;

–  погасить задолженности по заработной плате и не допу-
скать их впредь;

– провести индексацию заработной платы работников в 
соответствии с реальным ростом потребительских цен;

–   ужесточить наказание за выплату «серой» заработной 
платы;

–  повысить:  размер стипендий до уровня прожиточного 
минимума;

 – нормативы государственных стипендий;   
–  размеры государственных пособий на детей;
– кардинально изменить государственную экономическую 

политику, обеспечив стимулирование реального производства, 
сохранение и создание новых эффективных рабочих мест;

– ограничить рост тарифов на энергоносители и жилищ-
но-коммунальные услуги, цен на основные продукты питания, 
лекарства, топливо;

– соблюдать трудовые права работников и их представите-
лей – профсоюзов.

Мы требуем достойного будущего нашим детям, достойного 
настоящего – человеку труда, всем гражданам нашей страны!

Да здравствует солидарность трудящихся!
Да здравствует 1 мая!

ГУБЕРНАТОР ВСТРЕТИЛСЯ 
С ОТРАСЛЕВЫМИ ПРОФСОЮЗАМИ

Профсоюзы и власть

Накануне первомайского ми-
тинга в Правительстве края 
состоялась встреча Губерна-
тора Алтайского края Викто-
ра Томенко с председателем 
Алтайского краевого союза 
организаций профсоюзов 
Иваном Пановым, а также с 
представителями краевых ор-
ганизаций отраслевых профсо-
юзов: работников народного 
образования и науки, культуры, 
жизнеобеспечения, автомо-
бильного и сельскохозяйствен-
ного машиностроения, лесных 
отраслей промышленности, 
государственных учреждений и 
общественного обслуживания. 

Основными вопросами встре-
чи были повышение уровня за-
работной платы в крае, регули-
рование системы оплаты труда 
и осуществление комплекса 
мероприятий в рамках соци-
ального партнерства.

Одной из центральных тем, 
обсуждаемых на встрече, был 
вопрос по изменению системы 
оплаты труда в бюджете образо-
вания. Изменение системы опла-
ты труда трудноосуществимо 
без дополнительных вливаний в 
отрасль, так как изменение окла-
дов, коэффициентов неизбежно 
приводит к перераспределению 
средств внутри фондов оплаты 
труда, и важно не допустить 
снижения. 

Вопрос оплаты труда, но уже 
работников культуры, прозвучал 
от руководителя краевой орга-
низации профсоюза работников 
культуры Ларисы Зориной, она 
выдвинула предложение о том, 
что необходимо пересмотреть 
отраслевую систему оплаты 
труда, отраслевые системы 
оплаты труда муниципальных 
учреждений культуры и об-
разования в сфере культуры в 
части повышения минимальных 
размеров должностных окладов. 
Предусмотреть средства из 
краевого бюджета на увели-
чение ФОТ тех учреждений, 
например, библиотек и обра-
зовательных учреждений, где 
это невозможно сделать без 
дополнительных бюджетных 
средств. Необходимо провести 
нормирование труда, в соответ-
ствии с утвержденными нормами 
закрепить штатную численность 
работников с учетом обеспе-
чения роста посещаемости 
учреждений культуры на 15%. 
В противном случае возраста-
ют риски и без того высокой 
социальной напряжённости в 
коллективах, падения мотивации 
и стимула к труду.

Объединяя озвученные 
проблемы о необходимости 
повышения заработных плат в 
ряде отраслей, председатель 
Алтайского краевого союза 
организаций профсоюзов Иван 
Панов отметил, что в целях по-

вышения эффективности взаи-
модействия сторон социального 
партнерства, стимулирования 
работодателей Алтайского 
края к открытому диалогу с 
представителями работников 
по вопросам регулирования 
социально-трудовых отношений 
Алтайский крайсовпроф пред-
лагает выступить с совместным 
обращением к работодателям 
и к органам местного само- 
управления о необходимости 
выполнения обязательств реги-
онального соглашения, а также 
рекомендаций, изложенных в 
Постановлении Правительства 
Алтайского края № 218 «О мерах 
по повышению эффективности 
социального партнерства в Ал-
тайском крае».

Представители краевых от-
раслевых организаций проф- 
союзов выразили готовность 
разработать данное обращение 
и в дальнейшем направить его 
работодателям Алтайского края 
и главам муниципальных обра-
зований.

Отдельно обратить внима-
ние и оказать личное влияние 
председатель крайсовпрофа 
попросил у Губернатора в ситу-
ации по вопросу недопущения 
сокращения заринских библио-
текарей и по решению вопроса 
задолженности по заработной 
плате работникам Алтайского 
моторного завода.

Председатель краевой орга-
низации профсоюза работников 
народного образования и науки 
РФ Юрий Абдуллаев  отметил, 
что в соответствии с поручением 
Губернатора по итогам обраще-
ния пленума краевого комитета 
Профсоюза в настоящий мо-
мент совместной с Минобрнауки 
края рабочей группой ведется 
активная работа по изменению 
системы оплаты труда педаго-
гических работников. Кроме 
этого, в последнее время обо-
стрился вопрос привлечения 
педагогических работников к 
проведению итоговой аттестации 
обучающихся в форме ЕГЭ и 
ОГЭ. Работа эта, ввиду стро-
гой регламентации процедур 
Рособрнадзором, чрезвычайно 
трудоёмкая и ответственная. При 
этом её оплата в Алтайском крае 
намного ниже, чем в соседних 
регионах. Планируется ли уве-
личение суммы средств, направ-
ляемых из краевого бюджета на 
увеличение оплаты работникам 
образовательных организаций, 
привлекаемых к процедурам ЕГЭ 
и ОГЭ? Отдельно необходимо 
решить вопрос с оплатой труда 
педагогов за классное руковод-
ство. Планируется ли выделение 
дополнительных средств в этой 
связи для увеличения фондов 
оплаты труда образовательных 
организаций?

Виктор Томенко напомнил, 
что в 2018 году общие расходы 

консолидированного бюджета 
Алтайского края на оплату труда 
бюджетников составили поряд-
ка 35,5 миллиарда рублей, то 
есть на 15% больше, чем в 2017 
году. На 2019 год первоначально 
планировалось увеличение до 
38,5 миллиарда рублей. При 
этом Правительство Алтайского 
края изыскало возможности 
для дополнительного увеличе-
ния фонда оплаты труда на 1,5 
миллиарда рублей. Средства 
будут направлены на повышение 
оплаты труда муниципальным 
служащим и работникам бюд-
жетной сферы. Это решение 
планируется утвердить в мае 
на сессии Алтайского краевого 
Законодательного Собрания.

На встрече также была озву-
чена позиция трудовых коллекти-
вов предприятий, работающих и 
территориально расположенных 
вблизи ленточных боров, по уве-
личению возраста рубок лесных 
насаждений. Более детальное 
рассмотрение данной темы и 
мнение по данному вопросу 
председателя Алтайской крае-
вой общественной организации 
профсоюза работников лесных 
отраслей Валерия Наумкина 
читайте в материале «Рубить 
или не рубить?» на стр. 3 этого 
номера нашей газеты.

В ходе общения Губернатора 
с профсоюзными лидерами были 
также рассмотрены проблемы 
муниципального общественного 
транспорта. Отмечалось, что 
транспортные предприятия в 
отдельных муниципалитетах 
работают с большими убыт-
ками, требуется обновление 
подвижного состава. По мне-
нию Губернатора, для реше-
ния существующих проблем 
требуются не точечные меры 
в отдельных муниципальных 
образованиях, а комплексное 
решение в масштабах региона. 
Вопрос об организации транс-
портного обслуживания, в том 
числе пассажирских перевозок 
по территории региона, будет 
внимательно рассмотрен Пра-
вительством Алтайского края.

По итогам встречи Губерна-
тора Алтайского края Виктора 
Томенко с руководителем Ал-
тайского краевого союза орга-
низаций профсоюзов Иваном 
Пановым и представителями 
краевых отраслевых организа-
ций профсоюзов будут разра-
ботаны совместные решения и 
даны соответствующие поруче-
ния исполнительной власти. Свои 
предложения профсоюзы края 
также готовят в Стратегию-2035.

В целом состоялся конструк-
тивный диалог власти и профсо-
юзов, нацеленный на социальное 
партнерство.

Евгения СВОБОДНАЯ
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17 апреля в Министерстве транспорта 
Алтайского края было подписано допол-
нительное соглашение № 3 к региональ-
ному отраслевому соглашению по до-
рожному хозяйству на 2017– 2019 годы.

Документ подписали председатель 
краевой общественной организации 
профсоюза работников автомобильного 
транспорта и дорожного хозяйства РФ 
Екатерина Овсянкина, председатель 
Ассоциации «Алтайское отраслевое 
объединение работодателей в дорожном 
хозяйстве» Николай Рябушенко и министр 
транспорта Алтайского края Александр 
Дементьев. При подписании документа 
стороны руководствовались, в частности, 
региональным соглашением о размере 
заработной платы в Алтайском крае на 
2019–2021 годы.

Дополнительным соглашением уста-
новлено, что с 1 января 2019 года базовая 
(минимальная) тарифная ставка рабочих 
1-го разряда в организациях дорожного 
хозяйства при работе в нормальных усло-
виях труда, полной отработке месячной 
нормы рабочего времени и выполнении 
нормы труда устанавливается не ниже 
13 000 рублей (без учета районного 
коэффициента).

В приложении к дополнительному 
соглашению утвержден новый состав от-
раслевой комиссии по подготовке, заклю-
чению и контролю за ходом выполнения 
регионального отраслевого соглашения 
по дорожному хозяйству на 2017–2019 

годы. Со стороны работников новыми 
членами комиссии стали председатель 
первичной профсоюзной организации 
ГУП «Центральное дорожно-строи-
тельное управление» Евгения Градских, 
председатель первичной профсоюзной 
организации ГУП «Северо-Западное 
дорожно-строительное управление» 
Василий Кузнецов и председатель со-
вета трудового коллектива ГУП «Севе-
ро-Восточное дорожно-строительное 
управление» Сергей Краус, а со стороны 
работодателей – исполняющий обязан-
ности начальника ГУП «Юго-Западное 
дорожно-строительное управление» 
Сергей Каиль, начальник ГУП «Севе-
ро-Восточное дорожно-строительное 
управление» Сергей Сивец и начальник 
ГУП «Северо-Западное дорожно-стро-
ительное управление» Роман Сомов. 
Напомним, что всего с каждой стороны 
в комиссию входят по восемь человек, 
а сопредседателями комиссии являют-
ся заместитель министра транспорта 
Алтайского края Дмитрий Коровин, 
председатель Алтайской краевой об-
щественной организации профсоюза 
работников автомобильного транспорта 
и дорожного хозяйства РФ Екатерина 
Овсянкина и председатель Ассоциации 
«Алтайское отраслевое объединение 
работодателей в дорожном хозяйстве» 
Николай Рябушенко.

Татьяна ВОЛОБУЕВА

НОВЫЙ МИНИСТР – 
ДОПОЛНИТЕЛЬНОЕ СОГЛАШЕНИЕ

Участники инициативной группы, об-
ратившиеся в конце 2018 года в про-
фильные министерства и к Президенту 
России по вопросу ведения хозяйствен-
ной деятельности в ленточных борах, 
получили официальные ответы. В них 
содержится информация о принципи-
альных вопросах, которые волнуют не 
только представителей лесной отрасли, 
но и многих жителей Алтайского края. 
Один из главных – возраст рубок лесных 
насаждений, который сейчас состав-
ляет 101 год. Нужно ли его повышать?

В ответе Администрации Президента 
Российской Федерации сообщается, что 
в 2018 году была создана рабочая груп-
па по анализу возрастов рубок лесных 
насаждений и оценке эффективности 
осуществляемого использования лесов, 
а также обеспечения устойчивого сани-
тарного состояния и воспроизводства 
лесов в ленточных борах Алтайского края.

В состав рабочей группы вошли пред-
ставители Федерального агентства лес-
ного хозяйства и подведомственных 
учреждений, научных и образовательных 
учреждений. Участники ознакомились 
с отчетами Всероссийского научно-ис-
следовательского института лесовод-
ства и механизации лесного хозяйства, 
«Рослесинфорга», «Рослесозащиты», 
учли мнения членов рабочей группы, 
в том числе представителя науки Ал-
тайского края Александра Маленко и 
представителя ОНФ в Алтайском крае 
Алексея Грибкова. Участники рабочей 
группы на своем заседании сделали 
выводы о нецелесообразности измене-
ния существующих возрастов рубок в 
категории защитности ленточных боров 
Алтайского края, о необходимости 
предусмотреть рубки обновления как 
наиболее приемлемые рубки ухода для 
категории защитных лесов «ленточные 
боры» и о необходимости учитывать для 
категории защитных лесов «ленточные 
боры» региональные особенности ве-
дения лесного хозяйства.

Также в ответе сказано, что Мин-
природы России в настоящее время не 
разрабатывает нормативные правовые 
акты, предусматривающие внесение 
изменений в порядок проведения рубок 
в лесах Алтайского края, в том числе в 
ленточных борах. Отмечено, что в бу-
дущем не планируется предусматривать 
полный запрет на проведение рубок в 
ленточных борах.

Валерий Савин, директор по лесному 
хозяйству ЛХК «Алтайлес»:

«Повышение возраста рубки до 121 
года, как предлагает координатор ОНФ 
Алексей Грибков, может повлечь за 
собой негативные экологические послед-
ствия. В 1940-х годах средний возраст 
лесных насаждений в ленточных борах 
Алтайского края, в связи с их сильной 
эксплуатацией в довоенный период и 
военное время, был менее 50 лет. В 
этой связи в борах были запрещены 
сплошнолесосечные рубки и введен 
ряд других ограничений. Все это время 
проводились исключительно выбороч-
ные рубки, и средний возраст лесных 
насаждений стал превышать 80 лет. 
Доля спелых и перестойных насаждений 
по многим лесничествам края стала 
составлять свыше 70%. Это деревья 
старше 110 лет.

Ни для кого не секрет, что сосна 
наиболее эффективно влияет на окру-

РУБИТЬ ИЛИ НЕ РУБИТЬ?
жающую среду, поглощая углекислый 
газ и выделяя кислород до 80-летнего 
возраста. Именно в это время проис-
ходит усиленный фотосинтез, а дальше 
начинается период старения. Это говорит 
о необходимости принятия соответ-
ствующих мер по борьбе со старением 
насаждений и по их омоложению.

Никто из профессионального научного 
сообщества идею о повышении возраста 
рубки в ленточных борах не поддержал. 
Сейчас эта тема закрыта».

Валерий Наумкин, председатель Ал-
тайской краевой общественной органи-
зации профсоюза работников лесных 
отраслей РФ:

«На V Пленуме краевого профсо-
юзного комитета, состоявшемся 18 
апреля, сразу несколько делегатов 
задавали вопрос о возможном повыше-
нии возраста рубок в ленточных борах. 
Разумеется, такое решение потянет за 
собой, кроме экологических, эконо-
мические последствия. Искусственное 
уменьшение объемов заготовки древе-
сины приведет к сокращению рабочих 
мест в отрасли, социальных гарантий, 
налоговых поступлений в бюджет. Нуж-
но сказать, что Алтайский край всегда 
был показательным субъектом страны 
в области лесных отношений. И рушить 
исторически сложившуюся систему 
работы, направленную на охрану ле-
сов от пожаров, лесовосстановление 
и переработку древесины, совершенно 
неправильно. Поэтому мы, со своей 
стороны, будем держать этот вопрос 
на постоянном контроле».

Александр Шишикин, заведующий 
лабораторией техногенных лесных эко-
систем Западно-Сибирского отделения 
института леса СО РАН (Красноярск), 
доктор биологических наук:

«В Алтайском крае преобладают 
спелые и перестойные леса. Охранять 
старовозрастные леса, не омолаживая 
их, – это утопия, которая неизбежно при-
ведет к пожарам. Другого варианта нет. 
Здесь и заложена экономика. Либо мы 
дадим природе поменять ситуацию, либо 
сами возьмем этот ресурс. Средства, 
полученные от заготовки древесины, 
нужно направлять на лесовосстановление 
и противопожарное обустройство».

Напомню, что тема ведения хозяй-
ства в ленточных борах обсуждалась в 
феврале 2019 года на конференции в 
Новосибирске. Конференция проходи-
ла по инициативе Западно-Сибирского 
отделения Института леса им. Сукачева 
СО РАН, в работе приняли участие 39 
человек. По итогам конференции была 
составлена резолюция, которую напра-
вили в Минприроды России и Губернатору 
Алтайского края. Резолюцией признана 
правильной стратегия ведения лесного 
хозяйства в ленточных борах Алтайского 
края. Однако, по оценкам специалистов, 
требует внимания проблема старо-
возрастных насаждений в ленточных 
борах. Необходимо способствовать 
омоложению лесов, для чего ученые 
проанализируют систему и способы 
рубок лесных насаждений, способы 
лесовосстановления, противопожарное 
обустройство и создадут региональные 
нормативы для ленточных боров.

Ольга ЛИСИЦА

22 апреля на заседании профкома 
ОАО «Алтай-Кокс» речь шла об ор-
ганизации и проведении в мае вне-                                               
очередной XV выборной профсоюз-
ной конференции первичной проф- 
союзной организации предприятия.

Ранее, 4 апреля, на встрече с членами 
профкома председатель профсоюзной 
организации ОАО «Алтай-Кокс» Елена 
Павлова довела до них информацию о 
своем решении досрочно сложить пол-
номочия в связи с выходом на пенсию. 
Данное заявление было неожиданным 
для присутствующих, но, несмотря на 
повышенный эмоциональный фон, они 
рассмотрели сформированный ранее 
кадровый резерв организации, обсу-
дили кандидатуры, провели с каждым 
претендентом диалог. В тот день окон-
чательное слово членов профкома не 
было сказано.

Для принятия более взвешенного реше-
ния профсоюзные лидеры подразделений 
собрались 22 апреля в кабинете Елены 
Павловой, где выслушали аргументы 
каждого резервиста, приняли самоот-
вод двух претендентов и остановились 
на кандидатуре Дмитрия Журавлева, 
технического инспектора труда ГМПР. 
Присутствующие задали Дмитрию Ан-
варовичу ряд вопросов, выслушали его 
позицию.

Дмитрий Журавлев подчеркнул: «Мы 
будем продолжать политику, которой 
сегодня придерживается профсоюзная 

организация. В настоящее время актуаль-
ные вопросы для нас – это численность 
членов профсоюза и максимальное 
доверие работников предприятия к 
общественной организации. Исходя из 
этих принципов, будет строиться работа 
первички: диалог с работодателем, 
встречи в коллективах, защита инте-
ресов трудящихся, СОУТ, укрепление 
профсоюзных традиций…»

После обсуждения члены профсоюз-
ного комитета большинством голосов 
поддержали кандидатуру Дмитрия 
Журавлева и включили его в список на 
голосование, которое пройдет в мае. 
Избирать нового председателя будут 
делегаты конференции. Елена Павлова 
отметила, что работа с обращениями 
работников проходит ежедневно, но 
есть и глобальные темы, которые нужно 
решать обдуманно, последовательно 
и своевременно. Приоритеты работы 
профорганизации отражены в перспек-
тивном плане на 2019 год, где главный 
акцент – на заключение коллективных 
договоров, выполнение МРОТ в дочер-
них организациях, вопросы индексации 
заработной платы в «дочках».

Выборы нового председателя профсо-
юзной организации ОАО «Алтай- Кокс» 
пройдут 22 мая в 15:30 в актовом зале 
заводоуправления. Делегаты определят 
нового профлидера, действие полно-
мочий которого продлится до октября 
2021 года.

Надежда БАЛАКИНА

ГРЯДЕТ ВНЕОЧЕРЕДНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
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В масштабах страны 

 По всей России в первомайских акциях 
профсоюзов приняли участие 3 миллиона 
734 тысячи человек, из них 1 миллион 
318 тысяч молодежи. По всей стране 
прошли 503 шествия и 760 митингов в 80 
региональных центрах и 910 городах и 
поселках, – такие данные приводит Депар-
тамент общественных связей Федерации 
Независимых Профсоюзов России.

Митинги и шествия прошли под глав-
ным девизом «За справедливую эко-
номику в интересах человека труда!». 
Одна из самых массовых первомайских 
демонстраций прошла в Москве. В ше-
ствии трудящихся по Красной площади 
участвовало более 100 тысяч предста-
вителей трудовых коллективов столицы. 
Демонстрацию возглавил председатель 
ФНПР Михаил Шмаков. Вместе с проф- 
союзными лидерами в ней принял участие 
мэр Москвы Сергей Собянин.

Одной из первых в стране и мире 
встретила праздник труда Сахалинская 
область (более 20 тыс. участников). Более 
5,5 тысяч сахалинцев, курильчан и гостей 
региона приняли участие в мероприяти-
ях, посвященных Дню международной 
солидарности трудящихся.

В Камчатском крае в первомайских 
мероприятиях приняли участие более 
27 тысяч человек, в том числе более 8 
с половиной тысяч молодежи.  

В Приморье коллективные акции 
прошли во всех районах края, на них 
вышли более 50 тысяч человек. 33 тысячи 
человек вышли на праздничные шествия 
во Владивостоке, Анучино, Славянке, 
Пограничном и Владимиро-Алексан-
дровском.

В Новосибирске прошли шествие тру-
довых коллективов и митинг на площади 
Ленина. Основной лозунг профсоюзов 
«За справедливую экономику в интересах 
человека труда!» поддержали 23 тысячи 
человек – работники предприятий и ор-

ганизаций Новосибирска, представители 
общественных объединений, молодеж-
ных и ветеранских организаций.

15 тысяч омичей вышли на Соборную 
площадь Омска. В Иркутской области 
в первомайских профсоюзных акциях 
приняли участие более 50 тысяч человек. 
На главную улицу столицы Республики 
Саха (Якутия) вышли десятки тысяч трудя-
щихся, более 300 трудовых коллективов.

1 мая в Чите состоялась первомайская 
демонстрация, посвященная Празднику 
весны и труда. В мероприятии приняли 
участие 10 тысяч человек, возглавляли 
шествие профсоюзы Забайкальского 
края.

Алтай, встречай Первомай!
 
Тысячи жителей вышли на улицы го-

родов и сел Алтайского края для участия 
в демонстрациях и митингах. 

г. Рубцовск. 1 мая в 11 часов утра от 
сквера Комсомольской Славы стартовала 
колонна представителей трудовых кол-
лективов и учебных заведений Рубцовска. 
В шествии приняли участие более двухсот 
человек. По словам демонстрантов,  
пришло время отстаивать свои права, в 
том числе в рядах профосоюза. 

г. Бийск. Концертом  на Петровском 
бульваре отметили 1 мая в Бийске. Жители 
города вышли на митинг под главными 
лозунгами 2019 года: «За рост зарплаты 
человека труда!», «Молодежи — доступ-
ное образование, работу, жилье, детские 
сады!», «Сильные профсоюзы – сильная 
Россия!», « Тарифы ЖКХ – под жесткий 
контроль общества и государства!». 

г. Новоалтайск. В Новоалтайске на ми-
тинг пришло около 300 человек. Здесь 
выступали представители нескольких 
микрорайонов Новоалтайска, а также 
жители Первомайского района, которые 
рассказали о своих проблемах. Люди 
жаловались на оптимизацию школ, плохие 
дороги, отсутствие газа и освещения на 

ВЫШЕ ГОЛОВУ, АЛТАЙ, 

Традиционное 1 мая  – участие в демонстрации и митинге  – для многих са-
мых юных жителей нашего края было в 2019 году впервые. И это несмотря на 
погодные условия утром, когда прохладный ветер за окном шептал остаться 
дома, многие, захватив с собой зонтик, первомайский настрой, вооружившись 
транспарантами и флагами,  задорно шагали в колонне и рассказывали свое-
му чаду,  что за праздник и зачем мы сегодня здесь. И, как мне кажется, это 
тенденция, которая говорит о многом. Ведь решение взрослого взять с собой 
ребенка, подростка  на такое событие вполне обоснованно: мы хотим лучших 
перспектив для себя и своих детей! Светлое будущее  – оно и от нас зависит. А 
для этого надо открыто заявлять, каким мы его хотим видеть, в каких условиях 
нужно воспитывать будущие поколения. В общем, все, кто пришли на митинги и 
демонстрации,  – за настоящее и будущее для нас, для детей, для внуков. И это 
важно, что нам не все равно. Нам есть, что сказать и отстаивать. Об этом говорят 
масштабы всероссийской акции. Об этом говорят сами подростки, с которыми 
мне удалось побеседовать по ходу движения колонны по проспекту Ленина.                 
А учитывая, что мы живем в век современных технологий, конечно же, я изучила 
отклики о событии  в Интернете, и общая картина говорит о том, что те, кто не 
пришли, присоединяются и поддерживают и в следующим году обещают быть! 
А значит, вместе мы сильнее и многое сможем улучшить! А теперь по порядку 
о том, как все было в день 1 мая. 
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улице, растущие коммунальные тарифы. 
Участники первомайских акций требовали 
отменить пенсионную и «мусорную» 
реформы, найти пути вывода страны из 
кризиса. 

г. Заринск. Первичная профсоюзная 
организация ОАО «Алтай-кокс» органи-
зовала 1 мая автопробег в г. Заринске. 
Перед стартом председатель профкома 
предприятия Елена Павлова зачитала 
резолюцию. В автопробеге участвовало 
20 экипажей. По главным улицам города 
колонна машин в сопровождении ДПС 
проследовала с профсоюзными флагами 
и первомайскими лозунгами.

В райцентре Шипуново 1 мая прошло 
под лозунгом «Человек славен трудом». 
Так называется почетная галерея ра-
ботников, которую обновили накануне 
праздника. С портретов на односельчан 
целый год будут смотреть токарь и 
тракторист, воспитатель детского сада, 
механизатор, бухгалтер... Всего 20 
человек, и про каждого можно смело 
сказать: эти люди – гордость района! 
Митинги и демонстрации прошли в Ма-
монтовском, Советском, Залесовском 
и многих других районах.

Барнаульский митинг 
под коллективное «Ура!» 

В Барнауле также состоялся митинг с 
призывом к взвешенным экономическим 
и политическим решениям в интересах 
всех жителей края и страны, которые 
гарантировали бы каждому человеку 
качественное рабочее место, достой-
ную заработную плату, безопасные 
условия труда и справедливый уровень 
социальной защиты. 

Возглавляли колонну, которая прошла 
от Дома Союзов по проспекту Ленина 
на площадь Сахарова, представители Ал-
тайского краевого союза организаций 
профсоюзов. Следом шли граждане с 
атрибутикой представителей организаций 
профсоюзов различных отраслей, входящих 
в Федерацию Независимых Профсоюзов 
России – работники образования и науки, 
здравоохранения, культуры, промышленно-
сти, жизнеобеспечения, горной металлургии, 
лесного хозяйства, связи, государственных 
учреждений и общественного обслужива-
ния и многих других, политические партии 
«Единая Россия» и ЛДПР, представители 
Общероссийского народного фронта. На 
площади Сахарова к участникам митинга 

присоединились представители Российского 
профсоюза железнодорожников. Первомай-
ский митинг собрал много неравнодушных 
жителей города Барнаула и Алтайского 
края, представителей молодежи с активной 
жизненной позицией. 

Было заметно, что жители краевой 
столицы к митингу готовились заранее: 
шары, флаги, транспаранты  – неизмен-
ные атрибуты 1 мая – присутствовали  в 
изобилии. А кто-то подошел к мероприя-
тию весьма оригинально и нестандартно: 
взял с собой гармошку, барабаны или 
для удобства передвижения приехал на 
роликах. Все это добавляло настроения 
и подбадривало в пасмурную погоду. 
Отдельное настроение задавали музы-
канты Барнаульского духового оркестра. 
Их музыка в буквальном смысле грела 
митингующих. Жители города и края 
желали своим коллегам повышения 
уровня жизни, здоровья, достойных 
рабочих мест и весеннего настроения. 

Сразу после массового шествия со-
стоялся митинг, который открыл пред-
седатель Алтайского краевого союза 
организаций профсоюзов Иван Панов: 
«В 2019 году первомайская акция проф- 
союзов проходит под общим девизом 
«За справедливую экономику в интересах 
человека труда!». Именно справедливая, 
основанная на идеологии социального 
равенства и принципах социального парт- 
нерства политика государства способна 
обеспечить достойные условия жизни для 
своих граждан! Для профсоюзов всегда 
важно, чтобы работодатели прислуши-

НЫНЧЕ ПРАЗДНИК ПЕРВОМАЙ!

вались к своим сотрудникам, платили 
достойную заработную плату, чтобы 
люди могли не только выживать, но и 
жить достойно, отдыхать, воспитывать 
детей. Несмотря на все трудности, мы 
будем и дальше отстаивать, защищать 
конституционные права и не позволим, 
чтобы наемные работники превращались в 
бесправный инструмент получения сверх-
прибыли, чтобы за их счет решались все 
проблемы бизнеса. 1 мая всегда остается 
для нас символом единения, обновления, 
взаимопонимания и солидарности. До-
рогие друзья, пусть ваш труд приносит 
вам радость и всегда оценивается по 
достоинству! Желаю всем крепкого 
здоровья, радости, созидания, покорения 
новых трудовых вершин, благополучия 
и доброго весеннего настроения! С 
праздником! С 1 мая!» 

Также перед демонстрантами вы-
ступили председатель краевого За-
конодательного Собрания Александр 
Романенко, председатель Алтайской 
краевой организации Российского про-
фсоюза работников культуры Лариса 
Зорина, специалист профсоюзного 
комитета студентов Алтайского го-
сударственного технического универ-
ситета им. И.И. Ползунова Анастасия 
Бутова, депутат фракции ЛДПР в 
Алтайском краевом Законодательном 
Собрании Евгения Боровикова, сту-
дентка Алтайского государственного 
аграрного университета Александра 
Власова, председатель Алтайской 
краевой организации Российского 

профсоюза работников промышлен-
ности Алексей Жуков. 

Председатель Алтайской краевой 
организации Российского профсоюза 
работников культуры Лариса Зорина 
поприветствовала барнаульцев и гостей 
столицы от имени работников культуры 
и отметила: «Сегодня трудящиеся всех 
стран, объединившись на митингах, го-
ворят о том, что мы есть и мы требуем 
достойной оплаты труда. Я знаю, что на 
этой площади есть жители г. Заринска. 
Я прошу передать слова поддержки 
библиотекарям, мы вместе с ними, мы 
поддерживаем их! Библиотеки должны 
работать в каждом городе, в каждом 
селе, не закрываться, а привлекать все 
больше и больше людей к культурному 
просвещению. От имени профсоюза 
работников культуры я приветствую вас 
и желаю мира, добра и счастья. Ура! Мы 
всегда  на страже ваших прав и ваших 
законных интересов!» 

Председатель Алтайской краевой 
организации Российского профсоюза 
работников промышленности Алексей 
Жуков выступил на митинге со сле-
дующим призывом и требованиями:                          
«1 мая – международный день соли-
дарности, день, когда мы высказываем 
свое коллективное мнение. Первое, на 
чем я хочу заострить внимание: многие 
предприятия вынуждены уходить от нало-
гов и выплачивать работникам «серую» 
заработную плату. От этого страдают 
люди. Мы считаем, что данный вопрос 
надо решать на государственном уровне, 
а именно уменьшить систему налого- 
обложения и в тоже время обеспечить 
ответственность за уход от налогов и 
выплату «серой» заработной платы. 
Мы считаем, что надо повышать статус 
социально ориентированной организации. 
Во-вторых, рост зарплат в Алтайском крае 
остается по-прежнему низким, поэтому 
наша основная задача – добиваться ин-
дексации заработной платы. И еще одна 
проблема: мы видим отрицательную 
динамику по уровню травматизма на 
предприятиях и по профзаболеваниям. 
Сегодня наша общая задача, как профсо-
юза, так и администрации предприятия, 
организовать и активизировать работу 
уполномоченных по охране труда, чтобы 
выявлять те нарушения, которые сегодня 
существуют изнутри, и увеличить выде-
ление средств на приобретение средств 
индивидуальной коллективной защиты. 
Ведь самое драгоценное, что у нас есть, –                                                                                    
это люди, человек труда, и от того, в 
каких условиях он трудится, какая у него 
заработная плата, такая и жизнь!»

Итогом мероприятия стало принятие 
резолюции Первомайского профсоюз-
ного митинга, которую зачитала Ольга 
Кобялко, председатель Алтайской крае-
вой организации профсоюза работников 
связи России. Коллективным «Ура!» 
резолюция была принята. Представители 
Алтайского краевого союза организаций 
профсоюзов поздравили всех с Перво-
маем, пожелали бодрости и оптимизма, 
здоровья, счастья и благополучия!

 Текст – Евгения СВОБОДНАЯ
Фото – Татьяна ВОЛОБУЕВА
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В помощь профактиву

т. (3852) 65-90-73
Kurort-aksp@mail.ru

Для оформления путевок также можно обратиться по адресу: 
г. Барнаул, пр. Ленина, 23, Дом Союзов, каб. 228,  

Ольга Сергеевна Бакчибаева

Уважение к человеку труда будет 
всегда: во все времена и во всех стра-
нах. О работающих людях, мастерах 
свое дела снимают фильмы, пере-
дачи, посвящают им стихи и пишут 
картины. А ведь мало кто знает, что 
тема «человек труда» –  это еще и 
предмет коллекционирования и обме-
на посредством почтовых открыток. 

Как раз накануне праздника всех 
трудящихся я пообщалась с барнауль-
ским посткроссером (посткроссинг 
–  международный обмен почтовыми 
открытками) и увидела воочию ее уни-
кальную коллекцию открыток под на-
званием «Работающие люди». Знакомь-
тесь: Юлия Назаркина, преподаватель 
аграрного университета, посткроссер и 
филокартист со стажем, в общей кол-
лекции которой более 5000 открыток 
по разным тематикам. 

–  Юлия, как вообще началась ваша 
история коллекционирования открыток?

– 1 мая как раз исполнилось пять лет 
с того момента, как я увлеклась пост-
кроссингом и коллекционированием. 
Хорошо помню, как я подписывала 

первые открытки и отправляла их своим 
друзьям и коллегам. Так что каждый год 

1 мая у меня  не только день весны 
и труда, но  и своеобразный 

день рождения мо-
его хобби.

–  Как появилась 
идея собирать от-

крытки, на которых 
изображены работа-

ющие люди?
–  Первоначально 

у каждого коллек-
ционера открыток 

есть какой-то набор 
тем, который ему 

наиболее близок по 
интересам: кошки и 

собаки,  достопримеча-
тельности, предметы быта 
и др.  Первая тема, которая 

лично меня увлекла, –  трам-
ваи. Мне стало интересно 

посмотреть вообще,  какие 
трамваи есть в других странах. 

Вторая моя коллекция –  вузы, 
выбор был по тому же принципу. 

Коллекции «Работающие люди»  около  
двух лет. Почему именно эта тема? 
Я всегда ценила людей, увлеченных 
каким-то делом –  работой или хобби. 
Мне было очень интересно разгляды-
вать на открытках,  как люди что-то 

делают, как они увлечены процессом 
своего труда или творчества. К свое-
му удивлению, я обнаружила, что эта 
тема – достаточно редкая. И это еще 
больше меня увлекло. Появился даже 
азарт – найти такие открытки. Развле-
кательного характера открыток очень 
много, а таких, где человек запечатлен 
в процессе работы, – единицы. 

–  Тогда основа вашей коллекции – 
это какие открытки?

В основном советская тематика  – к 
примеру, пропаганда труда, много от-
крыток в стиле пин-ап юмористической 
направленности. Из современных в 
основном  это открытки, посвященные 
какому-то предприятию или которые 
прославляют отдельный город или 
край и где в числе всех есть открытки, 
посвященные профессиям данного 
региона. Третья часть моей коллекции 
– это зарубежные открытки. Какие есть 
профессии в других  странах, как люди 
работают, условия их труда, редкие 
профессии, которые не встретишь у 
нас. Хочу сказать, что открыток по 
темам современных профессий не 
очень много. По исполнению есть от-
крытки рисованные, есть фотографии 
постановочные, импровизированные.

–  Какими еще открытками вы хо-
тели бы дополнить свою коллекцию 
«Работающие люди»? 

ЧЕЛОВЕК ТРУДА: ИСТОРИЯ В ОТКРЫТКАХ 
–  Мне бы хотелось побольше нео-

бычных открыток в мою коллекцию. 
Например, по другим тематикам у меня 
есть открытки из необычных  матери-
алов: открытка деревянная, вышитая 
(человек сам вышивал мне открытку), 
металлическая, магнитная. 

–  Юлия, учитывая, что вы по про-
фессии преподаватель, как в  работе 
используете свое хобби? Ведь вы ра-
ботаете с будущими специалистами, 
фактически даете им направление в 
будущее.

– Мы вообще часто ходим со студен-
тами на экскурсии, я сторонник того, 
чтобы увидеть вживую рабочий процесс. 
Мы ходили на ТЭЦ,  в сортировочный 
центр «Почты России», на производство 
фотосепараторов. Увидеть сам рабочий 
процесс и пообщаться со специалистами  
– это бесценно. 

–  Какое пожелание у вас человеку 
труда?

–  Хочу процитировать одно из изре-
чений Конфуция: «Выбери себе работу  
по душе, и тебе не придется работать ни 
одного дня в своей жизни». Надо найти 
работу, которая очень нравится, и ты 
не будешь воспринимать ее как обяза-
тельство, как рутину. Ты будешь идти 
туда с радостью. Конечно, всем рабо-
тающим людям я также хочу пожелать 
полноценного отдыха, все должно быть в 
меру. И третье мое пожелание – всегда 
учиться новому: читать, что-то изучать, 
постоянно повышать свою квалификацию. 
Мир не стоит на месте, он не то что 
идет, он бежит. Квалифицированному 
специалисту нужно изучать современные 
технологии. Да даже просто советую  
посещать экскурсии, мастер-классы. 
Быть любознательным в своей повсед-
невной жизни очень полезно!

– Юлия, спасибо большое за то, 
что поделились своими мыслями и 
познакомили нас со своей коллекцией! 
Желаем творческого роста и новых 
оригинальных открыток!

Беседовала 
Евгения СВОБОДНАЯ

Накануне пасхальных праздников 
Барнаульская городская организа-
ция Профсоюза работников обра-
зования провела традиционное ме-
роприятие – мастер-классы «Пода-
рок своими руками с Профсоюзом». 

На этих весенних творческих поси-
делках собираются единомышленники, 
которые во время неформального об-
щения ведут разговор о самом главном: 
о педагогической деятельности и работе 
с детьми, о развитии у них творческих 
способностей и о собственном личност- 
ном росте. 

Наш постоянный мастер-класс при-
растает новыми участниками, в этот раз 
более 60 человек пришли для освоения 
новых для себя техник декоративно-при-
кладного творчества. Наверняка  получен-
ные умения будут использоваться и для 

ТВОРЧЕСКОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ «ПРОФСОЮЗ»
того, чтобы праздник состоялся дома, в 
своей семье, и для того, чтобы передать 
свои умения своим воспитанникам! 

Благодаря Профсоюзу у нас появилась 
постоянно действующая творческая 
площадка и мастерская, где возмож-
но поделиться опытом и наработками. 
Удивительные превращения салфеток, 
цветной бумаги, которые происходят 
благодаря нашему совместному твор-
честву, дарят радость всем участникам, 
учат видеть красоту в окружающем 
мире и преображать его собственными 
руками! 

Тамара ГОРДЕЕВА,  
председатель 

первичной профсоюзной 
организации детского сада № 106

ЗА ЗДОРОВЬЕМ –  НА АЛТАЙ.
САНАТОРИЙ «ОБСКИЕ ПЛЕСЫ»

ПРИГЛАШАЕТ НА ОТДЫХ И ЛЕЧЕНИЕ

Санаторий «Обские плесы» располо-
жен в одном из самых красивых мест 
Алтайского края –  на территории госу-
дарственного Кислухинского заказника 
краевого значения,  в реликтовом лен-
точном бору  на правом берегу крупной 
протоки реки Обь. 

Благодаря уникальному микрокли-
мату ленточного бора, природному 

феномену, подобного которому 
нет во всем мире, в санатории 
чистейший целебный воздух, 
насыщенный эфирными маслами 
хвойных деревьев, оказывающи-
ми эффективное воздействие 
на организм.

 
Показания для лечения:

- болезни сердечно-сосуди-
стой системы;

- болезни органов пищева-
рения;

- болезни органов дыхания;
- болезни нервной системы;
- болезни опорно-двигатель-

ного аппарата;
- болезни мочеполовых органов;
- гинекологические заболевания и 

восстановительное лечение;
- болезни уха, горла, носа.

Стоимость одного дня  (прожива-
ние, питание и лечение) – 2100 руб.
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События

26 мая в г. Барнауле в 11:00 
от трамвайного депо отпра-
вился в рейс «Профсоюзный 
трамвай». 

Акция уже не первый год про-
ходит по инициативе Алтайского 
краевого союза организаций 
профсоюзов при поддерж-
ке волонтерских движений и                                     
МУП  «Горэлектротранс».Трам-
вай ходил по маршруту № 7 до 

14:00. В акции приняло участие 
более 300 человек. 

В качестве экипажа трамвая 
были представители студенче-
ского педагогического отряда 
«Астера» Карина Чистюхина, 
Софья Горбачева и Алена  Сап- 
рыкина во главе с заместителем 
заведующего отделом орга-
низационной работы и разви-
тия профсоюзного движения 
Максимом Ветровым, за ру-

лем - опытный водитель МУП 
«Горэлектротранс» Владимир 
Ивакин. 

Организаторы акции расска-
зали пассажирам о деятельности 
профсоюзов, раздали свежий 
выпуск газеты «Профсоюзы 
Алтая»  и приглашения на митинг 
и  шествие 1 мая.

Уже по настрою участников 
акции, а это  более 300 барна-
ульцев, активность на первомай-
ский митинг ожидалась  высокая. 
Для молодых это проявление 
активной жизненной позиции 
и возможность прогуляться по 
городу, для взрослого поколе-
ния это уже давняя традиция, 
которую они поддерживают 
из года в год.  

Пассажиры нашего проф- 
союзного рейса передавали 
поздравления жителям края с 1 
мая, желали хорошего настрое-
ния, процветания нашему горо-
ду и краю, стабильной работы 
и высокой зарплаты, хорошо 
провести время на выходных и 
успешного открытия садово-о-
городного сезона.  

Приятным бонусом  для пас-
сажиров в период проведения 
акции был бесплатный проезд.

Евгения СВОБОДНАЯ

В БАРНАУЛЕ ПРОШЛА АКЦИЯ 
«ПРОФСОЮЗНЫЙ ТРАМВАЙ»

Алтайский филиал «Почты 
России» провел региональный 
этап Всероссийского конкурса 
профессионального мастер-
ства «Лучший почтальон» и 
«Лучший водитель» 2019 года.
 

В торжественном меропри-
ятии приняли участие директор 
Алтайского филиала «Почты 
России» Александр Вервицкий и 
его заместители, а также пред-
седатель Алтайской краевой 
организации профсоюза ра-
ботников связи Ольга Кобялко. 
Почетным гостем конкурса стал 
заместитель министра цифрово-
го развития и связи Алтайского 
края Евгений Поздерин. 

За звание лучшего в своей 
профессии боролись 13 почта-
льонов и 14 водителей со всего 
Алтайского края.  Участников 
конкурса ждали теоретическое 
тестирование и практические 
задания, по итогам которых и 
были выбраны победители. 

На филиальном этапе Всерос-
сийского конкурса профессио-
нального мастерства «Лучший 
почтальон» участникам было 
необходимо ответить на 40 воп- 
росов, в том числе касающихся 
эксплуатационной деятельнос- 
ти, почтового, посылочного, 
финансового бизнесов, экс-
пресс-доставки и охраны труда. 
Водителям предстояло, в свою 
очередь, пройти тестирование в 
области знаний правил дорож-
ного движения. 

Вторым этапом конкурса 
была практическая часть, где 
конкурсанты должны были в 
ходе инсценировки рабочей 
ситуации продемонстрировать 
свои знания и профессионализм 
в вопросах работы почтальона, 
продаж, качества вручения. 
Водителям в практической части 
было необходимо выполнить 
замену колеса, а также показать 
мастерство вождения. 

По результатам всех заданий-
среди почтальонов абсолютным 
победителем стала Наталья 
Пархоменко, почтальон Бело-
ярского отделения почтой связи 
Первомайского почтамта, 2-е 
место заняла Ксения Андреева,  
почтальон ОПС г. Барнаула Бар-
наульского почтамта, 3-е место 
было присуждено Надежде Ше-
енко, почтальону г. Рубцовска 
Рубцовского почтамта. Лучшим 
водителем среди участников 
филиального этапа конкурса 
профмастерства был признан 
Константин Трифонов, водитель 
Барнаульского почтамта, 2-е 
место занял Александр Андре-
ев,  водитель Барнаульского 
почтамта, а 3-е место присудили 

Александру Лозе, водителю 
Благовещенского почтамта. 

Победители, занявшие пер-
вые места в региональном 
этапе конкурса, будут пред-
ставлять Алтайский филиал 
«Почты России» в следующем, 
макрорегиональномэтапе кон-
курса, который пройдет в Но-
восибирске. В случае победы 
наших участников во втором 
туре алтайские почтовики бу-
дут представлять не только 
край, но и всю Сибирь в финале 
Всероссийского конкурса про-
фессионального мастерства 
«Лучший почтальон» и «Лучший 
водитель» 2019 года. 

Информационная справка:

В состав УФПС Алтайского 
края -  филиала «Почты России» 
входят 14 почтамтов и автоба-
за, 1042 отделения связи (878 
– в сельской местности). На 
территории Алтайского края 
проложено 427 почтовых марш-
рутов общей  протяженностью                           
82 284,7 км. В филиале работа-
ют более 7 тыс. сотрудников. 
Сегодня УФПС Алтайского края 
является одним из крупней-
ших предприятий Сибирского 
региона. 

Евгения НАГИХ, 
пресс-секретарь УФПС 

Алтайского края –  филиала 
ФГУП «Почта России»

В КРАЕ ВЫБРАЛИ ЛУЧШИХ – ПОЧТАЛЬОНА И ВОДИТЕЛЯ

Успешно стартовав 
в 2011 году, акция 
«Стань донором. 
С п а с и  ж и з н ь ! » 
приобретает всё 
новые масштабы.

Более 600 сту-
дентов Алтайско-
го края приняли 
участие в соци-
альной межвузов-
ской акции «Стань 
донором. Спаси 
жизнь!», которая 
состоялась в краевой столице 
с 15 по 19 апреля. Удалось со-
брать 275 литров крови.

Организаторами акции яв-
ляются студенческая профсо-
юзная первичка Алтайского 
государственного технического 
университета им. И.И. Ползу-
нова, краевой центр крови, 
администрация Железнодорож-
ного района Барнаула, Союз 
машиностроителей России, 
краевой штаб студенческих 
отрядов и фонд благотвори-
тельных и социальных программ 
«Звездный свет».

В донорской крови нужда-
ются постоянно. Она нужна в 
больницах, роддомах, онко-
логических центрах. Поэтому 
с каждым годом развитие до-
бровольчества и самопожерт-
вования в этой сфере набирает 
обороты. В этом году акция ста-
ла краевой, к постоянным участ-
никам присоединились студенты 
Алтайского государственного 
гуманитарно-педагогического 
университета им. В.М. Шукши-
на. На протяжении двух дней 
ребята сдавали кровь в городе 
Бийске. А самыми активными 
стали студенты технического и 
педагогического университетов. 

ДОНОРСТВО КАК СОЛИДАРНОСТЬ

Не случайно благодарственны-
ми письмами краевого центра 
крови за воспитание социальной 
ответственности у молодежи в 
сфере донорского движения 
и за реализацию совместного 
молодежного проекта награж-
дены ректор Алтайского го-
сударственного технического 
университета Андрей Марков и 
первичная профсоюзная органи-
зация студентов (председатель 
Лариса Садовая).

Не осталась в стороне от во-
лонтерского движения и первич-
ная профсоюзная организация 
студентов и аспирантов Гор-
но-Алтайского государственного 
университета. Ребята третий год 
подряд участвуют в совместном 
с республиканской Службой пе-
реливания крови проекте «Проф. 
Донор». В этот раз они привлекли 
студентов из аграрного, меди-
цинского, политехнического и 
экономического колледжей.

Солидарность и взаимопо-
мощь – то, что воспитывает 
Профсоюз в молодом поколе-
нии. И столь активное участие в 
донорских акциях – яркий тому 
пример.

Елена ИВАНОВСКАЯ

Более 12 лет  возглавляю 
профсоюзную организацию 
СОШ № 2.

 На отчётно-выборном собра-
нии я вновь единогласно избрана 
председателем профорганиза-
ции. Конечно, спасибо коллекти-
ву за доверие, но… Что значит 
быть председателем первички? 
Это значит каждодневно быть 
между молотом и наковальней 
– сразу становишься объектом 
пристального внимания и ад-
министрации, и коллег. Давно 
остались позади времена, когда 
мы выходили на забастовки, 
голодовки и пикеты. Настал 
период переговоров, диалога 
с теми, от кого зависит, в ка-
ких условиях будут работать и 
жить педагоги или работники, 
получающие МРОТ.

Профсоюзным лидером быть  
непросто, а в педагогическом  
коллективе особенно. Сегодня 
многие думают не о том, что 
надо сделать для профсоюза, а 
о том, что он должен  делать для 
них.  А ведь профсоюз – это не 
я,   это – мы. Но большинство по 
старой памяти ждут подарков, 
путевок, развлечений и т.д. Но 
если сохранять такой настрой, 
то сильной профорганизации не 
будет. Сегодня у профсоюза 
другие задачи: защита пра-

вовых и социально-трудовых 
интересов. Например, вопросы 
оплаты и условий  труда должны 
решаться в процессе коллек-
тивных  переговоров. Вести их  
эффективно и грамотно работ-
ники способны только через 
профком. Без профсоюза в 
нашей школе не проводится 
аттестация педагогов, не рас-
пределяется учебная нагрузка, 
не рассматриваются вопросы 
поощрения и награждения. 
Без подписи председателя не 
утверждаются локальные акты, 
график отпусков, инструкции 
по охране труда и др. Проти-
востояния с администрацией  
нет. У нас нормальное соци-
альное партнерство, вопросы 
решаем, находя компромисс.  
Участвуем в разработке и за-
ключении коллективного дого-
вора.  Только через него можно 
реализовать обязательства по 
обеспечению работников нор-
мальными условиями труда, а 
также дополнительные гарантии 
и льготы по улучшению соци-
ально-экономического статуса 
работников выше установленно-
го законодательством. Для нас 
главное – понимать, что нужно 
людям, и пытаться решить их 
проблемы, соотнося это с ос-
новными задачами, стоящими 
перед профсоюзной органи-
зацией. Мы делаем все, от нас 
зависящее, чтобы оправдать 
доверие людей, укрепить их 
веру в  профсоюз и, конечно, 
увеличить профсоюзное член-
ство, чтобы, идя на переговоры с 
работодателем, за своей спиной 
чувствовать большую армию 
членов профсоюза.

             Вера СИДОРКИНА, 
председатель 

профорганизации СОШ 
№2, г. Заринск

 

Как живешь, первичка?

РЕШАТЬ ПРОБЛЕМЫ – НАША РАБОТА
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Спартакиады

В спартакиаде, проводившейся по иници-
ативе Заринской городской организации 
Профсоюза, приняли участие 12 команд, 
в составе которых – руководители и 
педагогические работники школ, детских 
садов, учреждений дополнительного об-
разования, а также специалисты комитета 
по образованию и центра помощи детям, 
оставшимся без попечения родителей. 

Все вышли на старт, чтобы прове-
рить свои силы, выносливость и волю к 
победе, продемонстрировать высокие 
спортивные достижения, сплоченность 
и командный  дух. 

Приветствуя собравшихся, председа-
тель Заринской городской организации 
Профсоюза Валентина Андреева по-
благодарила всех участников, которые, 
несмотря на занятость, не считаясь с 
личным временем, пришли отстаивать 
честь своих коллективов. 

Спортивные состязания проходили на 
площадках центров «Спорт» и «Олимп». 
В программе спартакиады было три вида 
соревнований: стрельба, водная и лыж-
ная эстафеты. На всех площадках царил 
спортивный дух. Болельщики азартно, 
эмоционально поддерживали свои команды. 
Праздник спорта и Профсоюза состоялся!

ПРАЗДНИК СПОРТА И ПРОФСОЮЗА
«Спорт – это серьезно! Без спорта жить нельзя! Это знает каждый: и он, и ты, и я!»

Согласны? А ещё говорят, спорту все возрасты покорны. 
Это убедительно и, что немаловажно, личным примером доказывают работники образования 

Алтайского края, участвуя в спартакиадах, турнирах и спортивных состязаниях

Было время, когда во всех районах и 
городах края традиционно проходили 
Спартакиады работников образования. 
Вот и в Кулундинском районе на протяже-
нии девяти лет между педагогическими 
коллективами проходили спортивные ба-
талии. Но постепенно эта традиция канула 
в лету. А возродить её решили молодые 
педагоги – члены молодежного совета 
районной организации Профсоюза, кото-
рый недавно возглавила Карина Шешеня.

Более 60 человек в составе семи ко-
манд приняли участие в спартакиаде. Их 
приветствовали председатель комитета по 
образованию и делам молодежи Алена 
Грылева и председатель районной орга-

низации Профсоюза работников образо-
вания Галина Денисова.  Соревновались 
команды по шести видам спрта: дартс, 
стрельба из пневматической винтовки, 
прыжки капитанов на скакалке, скипинг, 
броски мяча в кольцо, прыжки командой 
в длину, комбинированная эстафета. 
И командные виды, и индивидуальные 
соревнования молодых педагогов вызы-
вали восторг у болельщиков. А хорошее 
настроение, приятное общение, взаимо-
выручка и поддержка, новые знакомства, 
положительные эмоции сопровождали 
всех участников соревнований. Ни одна 
команда не осталась без наград. Закон-
чился спортивный праздник всеобщим 
чаепитием.

МОЛОДЫЕ ВОЗРОЖДАЮТ ТРАДИЦИИ!

Одним из приоритетных направлений 
в деятельности Локтевской районной 
организации Профсоюза работников 
образования является пропаганда здо-
рового образа жизни. Поэтому в  еже-
годных соревнованиях памяти Алексея 
Васильевича Белозерова, замечательного 
педагога и тренера, работники образо-
вания принимают активное участие. В 
этот раз соревновались пять окружных 
команд в пяти видах спорта: волей-
бол, теннис, шахматы, дартс и скипинг.

Традиционно в организации и проведе-
нии мероприятия участвуют и социальные 

партнеры: председатель комитета по об-
разованию Павел Одинцев, заместитель 
главы района, верный друг Профсоюза 
Елена Пилипас, председатель совета 
ветеранов Лидия Мелехова. Они по-
благодарили педагогических работников 
за сохранение сложившейся традиции, 
которая позволяет личным примером 
воспитывать у подрастающего поколе-
ния уважение и интерес к физической 
культуре и спорту.

Команды, ставшие победителями, 
были награждены дипломами и поощ-
рены денежными премиями от районной 
организации Профсоюза.

НАШ ДЕВИЗ – ЧЕТЫРЕ СЛОВА: «БЫТЬ ЗДОРОВЫМ – ЭТО КЛЕВО!»

Весна для работников образования 
города Рубцовска началась со все-
ми ожидаемого события - очеред-
ного турнира по боулингу, который 
состоялся в культурно-развлека-
тельном центре «Россия» силами го-
родской организации Профсоюза. 

В нешуточном поединке за звание 
чемпионов всеми любимой игры сра-
зились 24 команды.  

Членам Профсоюза и членам их семей 
представилась возможность окунуться в 
процесс этой динамичной и увлекатель-
ной игры. Адреналин, азарт, желание 
показать прекрасный результат не да-
вали игрокам расслабиться ни на минуту 
и наилучшим образом мотивировали 
участников к победе. Кегли то и дело 

падали под напором точных бросков, а 
дорожки еле-еле выдерживали такой 
накал страстей.

А вскоре Рубцовская городская ор-
ганизация Профсоюза и Управление 
образования организовали соревнования 
по волейболу. В них приняли участие 
11 команд, в состав которых вошли 88 
человек. С первых минут спортивных 
баталий разразилась нешуточная борь-
ба за первенство. Было видно, что все 
настроены на победу и готовы бороться 
за каждое очко. Соревнования прово-
дились по олимпийской системе из трех 
партий. По результатам игр определился 
победитель – команда школы № 10. 
Все участники получили утешительные 
призы, а победители были награждены 
ценными подарками и грамотами.

«БЫСТРЕЕ, ВЫШЕ, СИЛЬНЕЕ!» 

ОТ БОУЛИНГА ДО ВОЛЕЙБОЛА: И ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ, И ДЛЯ НАСТРОЕНИЯ!
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